

MOSAICO LOCAL

Este número ha sido visado por la previa censura

De frío se trata. Los oscenses hemos cambiado nuestras ropas. Ha empezado a descender la columna del termómetro en toda la ciudad; todos nos abrigamos. Oficialmente no ha empezado el invierno; su comienzo es Diciembre 21, y hasta esta fecha, por lo visto, no tendrán sus trajecitos de invierno los niños de la Residencia provincial. Allí no hace frío—dirán los gestores—; aquí, en la Casa de la provincia, no lo hace. La ropa gruesa no molesta.

Pero olvidan que son muchos los días que funciona la calefacción. En la Residencia provincial de niños no están los gestores, no viven los gestores. El dolor de los demás está en razón inversa de la distancia, y los niños están lejos de la Diputación.

No hay consignación para la construcción de ese camino vecinal; acuerda la Comisión gestora; más asuntos del día, y al final, acuerdo de la construcción de un camino vecinal que no es el «de la no hay consignación». Curiosísimo; haber invertido el orden en la del día y hubieseis quedado bien. Pero para esto hay que discurrir...

El agua que bebemos en Huesca es muy buena: todos lo dicen; hay quien la lleva y en Zaragoza la vende a buen precio. Gestores anteriores a estos de la euforia y pseudo-euforia, proyectaron instalarla en el Hospital en todas las salas; el Póncio de entonces los hizo cesar, y continúa siendo el pozo, mediante una bomba que eleva agua prohibida, para aseo de enfermos, lavado de vajillas y utensilios; agua prohibida que cuesta muy cara muchas veces a quien la usa; algunas veces se paga con la vida. En casos como este hay responsables;

Visado por la censura

La vuelta de las oposiciones republicanas al Parlamento

La Izquierda Republicana se solidariza con la situación de don Manuel Azaña y don Luis Bello

Unión Republicana

Ya es conocida la nota que facilitó este partido al terminar el pasado domingo la reunión de su minoría parlamentaria: No reintegrarse a la Cámara en tanto no se suprimiera la censura periodística para las sesiones de Cortes. Esta actitud estaba bien justificada; a pesar del interés decidido que en importantes sectores del partido de Unión Republicana se había manifestado por la inmediata vuelta a las sesiones de Cortes. Lógicamente hay que suponer que cuando Unión Republicana conozca oficialmente el acuerdo del Gobierno de levantar la previa censura, su minoría parlamentaria se reintegrará al Congreso; pero esto habrá de tener una tramitación necesaria: que el jefe de la minoría, don Antonio Lara, convoque a los diputados que preside y que estos diputados confirmen su acuerdo condicional del pasado domingo. De suerte que, aunque hoy se tuviera conocimiento oficial del levantamiento de la censura parlamentaria, hasta mediados de la próxima semana es posible que no ocupen sus escaños los diputados a Cortes de Unión Republicana.

Izquierda Republicana

Este partido condicionó más su regreso a las Cortes. Pero, ¿no pueden haber cambiado en parte las circunstancias? ¿No querrán utilizar la tribuna parlamentaria en defensa de sus derechos y postulados una vez que no exista censura para la Cámara? Unas palabras de don Augusto Barcia nos aclararán todo esto. Nos dice el presidente de la minoría parlamentaria de Izquierda Republicana: —No podemos nosotros decidir sobre este particular. Considero que la minoría parlamentaria no es más que una simple ejecutora de los acuerdos que tome el Consejo nacional de nuestro partido. Por tanto, sólo puedo an-

ticiparle mi criterio personal. Yo entiendo que mientras perdure el estado de guerra, aunque se levante la censura para las informaciones de Cortes, y mientras no se restablezca el fuero parlamentario, no iremos a la Cámara. Esta es mi impresión. Izquierda Republicana se solidariza con don Manuel Azaña y con don Luis Bello, y considera que sus derechos y su personalidad están en entredicho mientras lo estén los parlamentarios que acabo de nombrar como diputados a Cortes de Izquierda Republicana.

Diputación Provincial

Impuesto de cédulas personales

Se pone en conocimiento del público la apertura de la cobranza voluntaria que se llevará a efecto en el domicilio de los contribuyentes por una sola vez, viniendo después obligados o proveerse de las cédulas en las oficinas de recaudación (Diputación), horas de nueve a trece.

Para mayor facilidad de los interesados se les advierte por este anuncio que se admitirán las reclamaciones que se presenten hasta el día 30 de los corrientes, fecha en que terminará el período voluntario.

Billetes reducidos

Las ferias de San Andrés

Como en años anteriores, la Compañía de ferrocarriles del Norte, ha acordado conceder billetes de ida y vuelta a precios reducidos, de acuerdo con la tarifa especial núm. 2.

Los billetes se expenderán en las estaciones con destino a Huesca desde hoy, día 10, al último día del actual mes, siendo valederos para regresar desde el día 11 al 1 de Diciembre.

Este número ha sido visado por la censura

Lea usted EL PUEBLO

Del Gobierno civil

Riñen varios mendigos y resultan heridos

Comunican de Tamarite que en el Refugio de pobres transeúntes de dicha villa se encontraban los mendigos Carlos Gordón, natural de Logroño, Juan Rosel, de Barcelona y Beatriz Romero, de Almería, estos últimos amantes. Por la posesión de un perro riñeron y llegaron a las manos. Resultaron el primero con heridas graves y los dos últimos heridos levemente.

Un dependiente aprovechado

La Benemérita de Jaca participa a este Gobierno civil que el dependiente de la sastrería establecida en la calle Mayor, Gustavo Gómez, natural de Orense, se fugó del establecimiento llevándose 250 pesetas. Denunciado el hecho, el Gómez ha sido detenido en Ayerbe y conducido a la cárcel de Jaca.

Un guarda dispara contra unos leñadores

En el monte de Berge se encontraba haciendo leña, sin la debida autorización, el vecino Mariano Rodríguez Vispe, de 54 años, jornalero y su hijo de 20 llamado Vicente. Los sorprendió el guarda jurado Marcos Cutié, quien les invitó a que dejaran de hacer leña. El Mariano, indignado, se dirigió al guarda blandiendo el hacha, con la que intentó agredirle.

El guarda le advirtió que iba a hacer uso de la tercerola y como el leñador insistiera en sus amenazas, el guarda disparó. Mariano Rodríguez resultó con una herida en el brazo izquierdo, siendo conducido al Hospital de Huesca.

El guarda se presentó inmediatamente a las autoridades, denunciando lo ocurrido.

Muere por imprudencia

Dicen de Laguarda, que el vecino de Arto Antonio Escartín Lacasa, labrador, al tratar arreglar un hilo de conducción de energía eléctrica de alta tensión estableció contacto y pereció carbonizado.

Deportes

Fútbol

Mañana domingo, se jugará un interesante partido de fútbol entre el C. M. Aurora y el F. C. Instituto, en el campo de Villa Isabel; el partido empezará a las dos y media.

¡Todo eso es verdad!

Fusilamientos, saqueos, violaciones...

Un periódico pedía, recientemente, que nos librásemos de «la obsesión de Asturias». Y, sobre eso, daba consejos inaceptables por los elementos izquierdistas, dignos de ser atendidos por los de la derecha. Porque éstos, de aquí a poco, van a hacer lo posible y lo imposible para conseguir que nadie se acuerde de Asturias, propósito que nadie logrará hacer triunfar.

Parodiando unas frases del jefe del Gobierno, nosotros hemos manifestado que en España se dice y se dirá: «Antes de Asturias» y «Después de Asturias», «Antes de Lerroux» y «Después de Lerroux»... La llegada de los moros a Covadonga, marca, y es lógico, el principio de una nueva época de la historia de España, y también origina otra interpretación de la misma.

Se hablará mucho de Asturias, muchísimo. Ese nombre sonará continuamente en las jornadas de regeneración española, pero pronunciado por todos cuantos ahora no lo explotan mendaz y sañudamente.

«Los últimos serán los primeros, y los primeros serán los últimos». Las palabras evangélicas dirigidas al publicano, son elocuentes en esta ocasión, porque vendrá un tiempo en que quienes ahora hablan de Asturias estentóreamente guardarán silencio en su propia cobardía, y, por el contrario, gritarán fervorosamente la tragedia asturiana quienes ahora la guardan en su pecho...

«A B C», en su número de ayer, ha dicho:

«Todo fué verdad. Los robos, los saqueos, los crímenes repugnantes y feroces, los fusilamientos en masa, las violaciones... El señor Fernández Ladreda no hablaba de memoria. Hubo de ofrecer lugares, nombres y fechas.»

Lo primero es cierto, ciertísimo; lo segundo falso, porque el señor Fernández Ladreda habló de la muerte del ingeniero Del Riego, de la del fraile Eufasio del Niño Jesús y de los ataques a los cuarteles de la Guardia civil. Tenía el propósito de impresionar a la Cámara contando horrores, narrando actos de salvajismo, y, sin embargo, no habló de saqueos, de fusilamientos en masa, de violaciones...

Por el contrario, nosotros hemos hablado de los fusilamientos efectuados en Turón, y los hemos condenado, como condenamos otros, porque todos nos parecen brutales e ineficaces, si no contraproducentes. Pero hay otras cosas de las cuales no hemos dicho nada, y son esas de las cuales no ha hablado el señor Fernández Ladreda, de las que dice «A B C» que fueron verdad.

Todo eso es verdad, es innegable. Pero, ¿a quién le toca hablar de ello, gritarlo por todo el orbe? Contéstenos. «A B C» si se atreve...

Se resuelve la crisis francesa

El nuevo Gobierno

Paris.—Esta madrugada última el señor Pierre Etienne Flandin anunció que había formado el siguiente Gobierno:

Presidencia, Pierre Etienne Flandin. Ministros sin cartera, Herriot y Marin. Negocios Extranjeros, Pierre Laval. Justicia, Pernot. Interior, Regnier.

Instrucción y Cultura

Adición a las listas de escuelas vacantes para maestros y maestras cursillistas de 1933: Martillué (Ayuntamiento Espuendolas), mixta. Pomar, unitaria. Bleuca, unitaria. Huesca, 9 de Noviembre de 1934.—El jefe de la Sección, Matías Soláns.

Ha fallecido el compositor aragonés Salvador Azara

Zaragoza.—A las once de la noche ha fallecido, después de sufrir una dolorosa operación quirúrgica, el inspirado compositor aragonés don Salvador Azara.

Era maestro de la capilla de música de la Catedral de La Seo. Dirigió el Conservatorio Aragonés de Música, y actualmente era profesor del Conservatorio de Música de Zaragoza. También era miembro de la Academia de Bellas Artes de San Luis.

Ha tenido magníficas actuaciones en Madrid, y una de las más felices fué la interpretación de «Parsifal», con motivo de la Semana aragonesa, que se celebró en San Juan de la Piedra. Era un eminente músico y uno de los valores más destacados de la Academia de Bellas Artes de la región.

Su muerte ha sido muy sentida, tanto en Zaragoza como en la región aragonesa, donde gozaba de general simpatía.

El Premio Nobel de Literatura La Academia sueca se lo concede a Pirandello

Estocolmo.—El Premio Nobel de Literatura de 1934 ha sido otorgado al autor italiano Luigi Pirandello.

Guerra, Maurin, inspector general de Artillería.

Aire, general Denain. Hacienda, Germain Martin. Colonias, Louis Rollin. Comercio, Marchandau. Trabajo, Paul Jacquier. Agricultura, Emile Casser. Instrucción pública, André Maltarmée. Obras pública, Henri Roig. Sanidad pública, Henri Queuille. Pensiones, Ribollet. Comunicaciones, Mandel.

Marina civil, Guillaume Bertrand. Marina de guerra, Francois Pietri. El nuevo Gobierno es una coalición análoga a la del Gobierno Doumergue, por lo que se considera que podrá reunir entre 320 y 400 votos en la Cámara para la pronta aprobación del presupuesto.

El señor Herriot aseguró al señor Flandin el apoyo del partido radical-socialista, que es el partido más numeroso de la Cámara.

El señor Flandin designó al señor Luis Marin como segundo ministro sin cartera para mantener la tregua, quedando de esta manera rodeado el primer ministro de destacados jefes del centro derecha y de la izquierda. La presencia del señor Rivollet en el Gobierno asegura a Flandin el apoyo de 3.500.000 veteranos de guerra organizados, y la sustitución del mariscal Pétain por Maurin satisface a ala derecha.

El señor Flandin presentó su nuevo Gobierno en el Palacio del Eliseo, recibiendo la felicitación cordial del Presidente Lebrún.

Después el señor Flandin hizo la siguiente declaración: «El nuevo Gobierno tiene por único objeto luchar contra la miseria, el paro forzoso y restaurar la economía nacional, conservando fuertes las finanzas nacionales, y rejuvenecer y reformar el Estado. Espero que el Gobierno será recibido con simpatía y que el pueblo recordará que estaba obligado a formarlo en un período mínimo de tiempo.»

El nuevo Gobierno hará su presentación a la Cámara el martes.

A través de la moda

Exhibiendo creaciones

Siguen los grandes modistos exhibiendo sus creaciones, y la mujer moderna no deja de interesarse por ellas a pesar de todos los contratiempos con que tropieza en la vida.

Podrán las circunstanancias retener por tiempo más o menos breve la preocupación de los trapos, pero en cuanto se desvanecen los nubarrones vuelve la ilusión y la alegría de las cosas nuevas a apoderarse de los espíritus y otra vez ya está Eva pensando cómo me sentará la nueva moda?

Yo te aseguro, lectora, que bien, muy bien, si guardas el buen criterio de no exagerar la nota y amoldar la nueva línea a tu cuerpo, ya que si pretendes ser tan original que te pasas a lo extravagante, es muy probable te asemejes a un pelele.

En general, la línea a seguir este invierno es recta y de escaso vuelo para talleurs, abrigos y trajes de calle, dejando una amplitud muy considerable para los trajes de «soiré».

Irmone nos presenta una colección muy sencilla y de línea joven: para el deporte, dos piezas en lana lisa y jersey a punto de ganchillo, fantasía tweed en canesú, mangas y echarpe.

Chaquetas con pequeños faldones en el bajo de las caderas.

Trajecitos lisos con bolsillos bajo el talle y grandes cinturones de cuero y de dos colores, más anchos por delante que por detrás; iniciales aplicadas en cuero y cuellos derechos enroscados que se cierran por un lado. Abrigos tres cuartos con cuello y puños en pieles; las mangas con vuelo en el codo.

Para la tarde la nota más saliente son los trajes chaqueta y conjuntos «trois quarts» en terciopelo. Las faldas, bastante similares, son derechas, indicando uno o dos pliegues cosidos de arriba abajo por detrás.

Blusas de lamés y tela «celophane» de

tonos claros; corte camisero o bien chaletcos; algún canesú adornado con lentejuelas de azabache.

Los abrigos muy envolventes en telas gruesas «cloqués».

Los cuellos presentan una fantasía que les da un sello muy personal; son grandes, bastante exagerados, echados hacia atrás y sólo en el bajo un ribete de piel, con preferencia zorro plateado.

Para la noche gran fastuosidad de tejidos. El terciopelo y lamé son los que gozan de más éxito.

Los escotes pequeños y redondos por delante; en punta cuadrada por detrás, terminan junto a la cintura.

En la mayor parte de «toilettes» de «soiré» el vuelo es en línea derecha desde el talle hasta el bajo de la falda con pliegues lisos que caen hasta el suelo.

Abundan mucho también, particularmente en trajes negros, los bordados en lentejuelas.

Como colores, pará deporte, marrón, beige y greige; para tarde tonos un poco vivos y para noche, negro, blanco, azul pastel y amarillo ambar.

Yvette.

Recetas de cocina

Tortas de parrilla «royal»

Dos tazas de harina, 225 gramos. Media cucharada de sal (a gusto), dos gramos.

Cinco cucharadas pequeñas de Royal Baking Powder, 20 gramos.

Cucharada y media de leche, tres cuartos pinta, tres octavos litro.

Dos cucharadas grandes de manteca, 28 gramos.

Se mezclan y ciernen los ingredientes secos, se añade la leche y manteca derretida y se bate bien todo. Se ponen sobre la parrilla o sartén engrasada ligeramente de antemano.

Prismas

Thelma y Zazu, ante un caballero español

Acaso sea porque nos sentimos demasiado «caballero español», acaso porque persistan en nosotros atavismos tradicionales de hidalga galantería, es la verdad que no acertamos a transigir con las parejas cómicas femeninas, que amenazan con nuevas incorporaciones.

Transigimos con la comicidad femenina accidental, a base de un tipo, de un chiste, de una situación. Es, desde luego, una consecuencia cinematográfica perfectamente natural, necesaria y legítima.

Thelma Tood y Zazu Pitts tienen, en nuestra contabilidad sentimental, un enorme déficit. No las calumniamos, no queremos insinuar el menor desprecio—por algo somos un caballero español—, pero no encontramos el modo de justificarlas.

Es más: creemos salir en su defensa, rompiendo una lanza en pro de su dignidad femenina, pidiéndoles renuncien al monopolio—que pronto no lo será, quizá ya no lo es en la actualidad—de las películas cómicas en dos partes.

Thelma, guapa y atrayente, y Zazu, particularmente simpática en su eterna bobería, nos deprimen en esta producción en serie, que, a puro de tropezones dolorosos y de peripecias, pobres y de mal gusto, lanza por tierra, como un guiñapo, sus indudables atractivos.

Las puertas de Hollywood no estarán cerradas para que Thelma y Zazu intenten—y consigan—una regeneración artística.

Un puesto cualquiera en el reparto de una producción de altura, hará por su prestigio y por su simpatía ante el público, más que esa desazonadora multi-

«Todo es transitorio.» Esta es la ley general de la vida y nada más apropiado para comprenderlo que una visita al cementerio, la pequeña ciudad silenciosa, con sus calles, paseos, avenidas y lo que podríamos llamar edificios, donde, según sus posibilidades económicas, los vivos han establecido también grandes diferencias; pero, a despecho de ello, la igualdad de los que allí descansan es perfecta.

Mucho se aprende en el estudio de la

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Carneros, 33, kilos, 436,80. Corderos, 13, kilos, 141,30. Borregos, 0, kilos, 00,00. Ovejas, 21, kilos, 247,90. Ternascos, 18, kilos, 99'10. Vacas, 1, kilos, 313,50. Terneras, 5, kilos, 325,00. Cerdos, 9, kilos, 742,50. Cerdillos de leche, 00, kilos, 0,00. Total, 100 reses; kilos, 2.305,40.

tud de rollos que completan los programas.

Un cambio de ambiente y un cambio de responsabilidad, echarán abajo el mezzquino amaneramiento que les impone un guiño que quiere ser gracioso, a costa de una irreverencia ininterrumpida para el sexo.

Y a las imitadoras, el mismo caballero español, les suplica un golpetazo en el timón de su vida artística. Preferimos en toda la tendencia de la «star» al vampirismo. Más humana, más femenina, quizás más graciosa, que la tendencia ambigua y triste hacia la payasada.

Pif.

Conchita de Lasarte.

ANIVERSARIO

Nuestros queridos amigos don Cruz Mascaray, prestigioso industrial de esta plaza y su hermano don Germán, están recibiendo numerosos testimonios de pésame con motivo de cumplirse hoy el primer aniversario del fallecimiento de su buenisima hermana doña Victoria Mascaray, viuda del que fué popularísimo oscense don Juan Longás.

Doña Victoria Mascaray, modelo de esposas amantísimas, fué señora que atesoró virtudes envidiables que le granjearon el respeto y la consideración de todos. Bondadosa y cordial, amable y sencilla, doña Victoria se hizo cargo al fallecimiento de su esposo, del acreditado establecimiento Bar Longás, consiguiendo, con la cooperación de su hermano don Cruz, acrecentar la ya numerosa clientela y multiplicar el prestigio merecido que en la industria oscense gozaba.

Fuó caritativa sin ostentación, prodigando sus dádivas al menesteroso, que siempre recibió de las manos bendecidas de doña Victoria, el auxilio momentáneo para satisfacer sus necesidades.

No es de extrañar, pues, que en la memoria de cuantos conocieron y trataron a doña Victoria Mascaray, perdure el recuerdo gratísimo de sus virtudes.

A los atribulados hermanos, y demás familiares, les reiteramos la sentida expresión de acerbá condolencia, a la vez que les deseamos el lenitivo necesario para seguir sobrellevando resignadamente la pérdida irreparable que sutrieron y que llorarán de por vida.

Casino Oscense RESTAURANT

Cubiertos, a 4,50 Servicio especial bodas y banquetes J. FONCILLAS

Automóviles autos-taxi con radio, cómodos y seguros; ómnibus de alquiler para excursiones, bodas y romerías; camiones para transporte de muebles y bultos en general.

Informes y avisos: Bayego-Carruesco, Coso G. Hernández, 97-Teléfono 307.

Sección financiera

Cambio del 9 Noviembre 1934

Interior	4 por 100	69'00
Exterior	4 por 100	83'70
Amortible	5 por 100 em. 1900	95'00
	» 5 por 100 » 1917	91'50
	» 5 por 100 » 1926	100'00
	» 5 por 100 » 1927	
	sin impuestos	100'05
Amortible	5 por 100 em. 1927	
	con impuestos	90'00
Amortible	3 por 100 em. 1928	74'00
	» 4 por 100 » 1928	90'40
	» 4'50 por 100 » 1928	94'75
	» 5 por 100 » 1929	100'20
Deuda Ferrov.	4,50 por 100	91'00
	» 5 por 100	98'50
Crédito B. Hipotecario	4 por 100	86'50
	» 5 por 100	94'50
	» 6 por 100	102'50
Acciones Banco de España		565'00
	» Minas del Rif	284'00
	» Chades	365'00
	» Petrolillos	29'75
	» Campsa	121'75
	» F. C. Norte de España	264'00
	» F. C. M.-Z.A.	208'00
	» Ordinarias Azucarera	38'00
	» Explosivos	580'00
Tabacos		205'50
Felgueras		43'00
Bonos oro		235'00
Tesoros 5 por 100		101'40
Tesoro 5 y medio por 100		100'15
Telefónicas Preferentes		106'65
Telefónicas Ordinarias		97'00
Eléctricas Reunidas Alicante 1.ª		251'50

MONEDA EXTRANJERA

Franco	48'45
Libras	36'90
Dólares	7'37
Suizos	240'00
Belgas	172'00
Liras	63'90
Reichsmark	2'95

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

Suscripción provincial

para la fuerza pública y huérfanos del movimiento revolucionario:

Suma anterior, 5.491'25 pesetas. Recaudado en el Comercio de Bleuca, 138 pesetas. Ingresado en el Banco Popular, 58. Idem Banco Aragón, 97. Idem Banco Hispano Americano, 25. Ingresado Banco Hispano, 72'75. Suma y sigue, 5.882 pesetas.

LIDO

Music-hall Cabaret Empresa MORENO

Hoy Hoy

Gran éxito

Greta Desturia Bella canzonetista

Isabelita Moreno Bellísima canzonetista

La Villita Bella y escultural estrella de baile

TINA SEG

Bellísima vedette

Cuatro bellas bailarinas de salón Servicio por cuatro simpáticas camareras

Orquesta Merry Boys

Sesiones tarde y noche

Notas.—La Empresa recomienda el mayor orden dentro del local, para el mejor desarrollo del programa

La falta de alguna artista no da derecho a reclamación alguna

ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

El domingo:

Dos grandes divos unidos por primera vez en la pantalla Ramón Navarro, Jeanette Mac-Donal, en «El gato y el violín». Totalmente hablada y cantada en español.

Este número ha sido visado por la censura

Teatro Olimpia

El domingo, estreno de la grandiosa superproducción Ufilms «Paso a la juventud» (cinco meses lleva ya proyectándose en Berlín), por los formidables artistas Marta Eggerth y Jean Kiepura. Música de Robert Stolz.

Editorial Popular, S. A.—Huesca.

Hojeando

La mansión del silencio

Naturaleza; pero aquí es donde más lecciones se encuentran; es el lugar en que se deshacen las ambiciones, el odio y las bajezas humanas.

Apenas iniciado el mes de Noviembre, nos encontramos con un día dedicado a los muertos, día en que se hace más latente el recuerdo por los que ya se fueron.

Grande es la afluencia de gente que acude a treandar flores besadas por las lágrimas; el aspecto que ofrece tanta flor es bello y quita por unos días el frío que produce la soledad; luego erisantemos y rosas se marchitan y sus hojas, recogidas por el viento, se detienen tal vez por azar ante una lápida desnuda y olvidada.

¿Por qué la olvidaron? ¡Quién sabe! Hay espíritus débiles que les repugna el contacto con la verdad y prefieren sumergirse en el engaño de la otra ciudad, la de los vivos, y se aturden para no acordarse del momento supremo en que la muerte viene a estrecharnos entre sus brazos; pero inevitablemente ha de llegar el fin y entonces, ¿de qué les habrá servido haber ambicionado tanto si han de dejarlo todo? ¿Por qué haber causado grandes daños a los demás en vez de beneficiarlos a medida de sus fuerzas?

Si ya nuestros pasos no se encaminan a recorrer estos lugares de reposo, por lo menos detengámonos a pensar en ellos serenamente, aprendiendo lo que nos enseña el silencio, que en este caso posee más elocuencia que las palabras del mejor orador.

El contraste que ofrecen estas dos ciudades es enorme, y mientras una con el bullicio y la mezcla de sentimientos y pasiones parece burlarse de la otra, ésta aguarda impávida porque ha de llegar el momento de adueñarse de quienes tan osada y ciegamente la desafían.

¡¡ CORRELIGIONARIO !!

En defensa de tus ideales, propaga EL PUEBLO. No te conformes con pagar tu suscripción; procura que otro correligionario se suscriba. A aquel que no pueda, dáselo a leer. Ayuda al periódico, a la imprenta, que es tuya, encargando cuantos impresos necesites: Los tuyos, los de tus amigos. Es necesario. Toda ayuda económica nos es precisa.

¡ AHORA MÁS QUE NUNCA !

Anuncios por palabras

De una a diez palabras, 60 céntimos. Cada palabra más, ocho cts. Pago adelantado.

Ventas	Específicos
Grietas de pechos se curan con Pecto-grietina.	— Purgue a su hijo con Orangil, el mejor purgante.
TONELES usados, para usos industriales, se venden en Nueva Droguería, García Hernández, 43.	Anemia, clorosis, debilidad en general, desaparece tomando Metherrenal.
PAPEL usado de periódico se vende en esta Administración.	

Hoy sábado **Olimpia** A 0,30 Y 05,0 Programa extraordinario: Estreno de la última producción recientemente filmada por el actor español Rambal, **El desaparecido** Totalmente hablada en español

Teatro Odeón Empresa SAGE Teléfono n.º 2 SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy sábado (POPULAR) BUTACA, 0,50 ANFITEATRO, 0,30 Estreno de la gran superproducción presentada por C. I. F. E. S. A., titulada **10.000 MARCOS UNA NOCHE** Deliciosa comedia moderna interpretada por Ann Sothern y Robert Arstrog

El domingo: Ramón Navarro y Jeanette Mac Donald, juntos por primera vez, en la mejor opereta cinematográfica «El gato y el violín» Totalmente hablada en ESPAÑOL

Regalamos: 15.000.000 de pesetas Cómo?

en todas las compras al contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta REGALAREMOS una participación de lotería de CINCO cénts. en el

Núm. 4.036

del sorteo que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre de 1934
: : de la LOTERIA DE NAVIDAD : :

NUEVA DROGUERIA

□□ COSO GARCIA HERNANDEZ. 43 □□

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

Sección completa de material para las Artes
Pinturas, Artes decorativas, colores para niños, estudiantes y artistas

No olvide que por cada peseta de compra que haga en este Establecimiento, puede ganar 375 pesetas.

Apresúrese a efectuar sus compras, antes que se termine la lotería.

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Ferias de San Andrés en Huesca

Del día 11 al 30 de Noviembre de 1934

GRAN CONCURSO PROVINCIAL DE GANADOS

Durante los días 24 25 y 26, de Noviembre de 1934

Plazo de inscripción, hasta el 23 de dicho mes, en la Secretaría del Ayuntamiento

QUINCE MIL PESETAS EN GRANDIOSOS PREMIOS

Han sido suprimidos todos los impuestos municipales sobre Ganados

LA COMISION.

NOTA.--Para toda clase de detalles dirigirse al Presidente de la Comisión de Ferias y Fiestas, en el Ayuntamiento.

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

EL PUEBLO

REDACCION
ADMINISTRACION
TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

LANAS para jerseys inmenso surtido. Desde 0'15 la madeja
LANAS para labores: inmenso colorido
LANAS para vestidos Gran Novedad
LANAS Para COLCHONES
LANAS GRAN FANTASIA

EN EL GRAN COMERCIO Y ALMACENES DE LANAS

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4
HUESCA

Grandes existencias en TEJIDOS: LANA de CORCHO y MIRAGUANO
TODO A PRECIOS MUY LIMITADOS

Casa Santamaría

Salchichería
Pescados Frescos
Fábrica de Hielo
Coso de Galán, 20 HUESCA
Teléf. 78

TONIFIQUESE METARRHENAL

para todos los casos de anemia, debilidad general, neurastenia, males menstruales, impotencia, depresiones, etc.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

EDITORIAL POPULAR, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 - Teléf. 233
Huesca

Estudiantes de la Facultad de San Carlos promueven incidentes

Se concede importancia a la reunión celebrada por la minoría Popular Agraria

Varios estudiantes fascistas tirotean a la fuerza pública

El ministro de Instrucción Pública adopta medidas

MADRID, 9.—Esta mañana en la Dirección general de Seguridad se han recibido noticias de que estudiantes de la Facultad de Medicina de San Carlos repartían hojas clandestinas de carácter fascista.

Inmediatamente han salido para dicho lugar guardias de Seguridad y de Asalto, que han sido recibidos a tiros por los fascistas. Los guardias han repellido la agresión, resultado heridos los estudiantes Manuel Grande, José María Herrero y César Sobrado Soto. Después de curados en la Casa de Socorro han pasado a sus respectivos domicilios, quedando dos de ellos a disposición de la autoridad judicial.

Los guardias han practicado 17 detenciones.

Dice el ministro de Instrucción Pública

El señor Villalobos, hablando con los periodistas, les ha dicho que le había visitado una Comisión de catedráticos de la Facultad de Medicina de San Carlos que le ha dado cuenta de lo ocurrido esta mañana.

Anuncia el ministro que mañana publicará la «Gaceta» una Orden recordando a los rectores de las Universidades la prohibición absoluta de que los estudiantes entren en los Centros docentes con armas y determinando las sanciones que se impondrán por los hechos registrados.

También publicará otra Orden prohibiendo que en los Centros docentes se celebren reuniones de escolares, si aquéllas no tienen un carácter científico o literario.

El señor Villalobos se ha despedido de los periodistas manifestándoles que había adoptado todas las medidas necesarias para que mañana se celebren las clases.

Regreso del subsecretario de Gobernación

Esta mañana ha regresado de Barcelona el subsecretario de la Gobernación señor Benzo; ha celebrado una extensa conferencia con el ministro señor Vaquero, a quien ha dado cuenta del resultado de las gestiones realizadas.

El señor Benzo ha estado en la Presidencia para entrevistarse con el señor Lerroux, pero como éste se hallaba con la ponencia ministerial no ha podido recibirlo.

El señor Casares Quiroga, presta declaración

Ante el juez especial que instruye sumario por el alijo de armas, señor Alarcón, ha declarado hoy el ex ministro señor Casares Quiroga. La declaración se ha prolongado media hora, ingorándose los términos en que se ha expresado el ex ministro de la Gobernación.

Se reúne la minoría de Acción Popular

Desde las once de la mañana a la una de tarde ha estado reunida en una de las secciones del Congreso la minoría de Acción Popular. No ha asistido el señor Gil Robles.

El ministro de Agricultura ha expuesto a sus compañeros de minoría los proyectos que prepara, mereciendo la aprobación de la minoría.

Se ha acordado que en la sesión necrológica de hoy, en memoria del diputado señor Oreja Elósegui, lleve la voz de la minoría el señor Gil Robles.

También se ha acordado conceder un amplio voto de confianza al jefe del partido señor Gil para que actúe en la forma que lo considere conveniente con arreglo a las circunstancias políticas.

Aun cuando nada se ha dicho oficialmente, se sabe que esta reunión de la minoría de la Ceda ha tenido gran importancia política. Los diputados por Asturias se han expresado en tonos violentísimos, pidiendo que se exija al Gobierno su inhibición en las sentencias que dicten los Consejos de guerra de Asturias.

Manifestaciones del Sr. Alba

El presidente de la Cámara ha recibido a los periodistas antes de comenzar la sesión.

Refiriéndose a las informaciones que publican algunos periódicos sobre la proposición presentada ayer por el señor Goicoechea, ha dicho que estaban equivocadas. Esa proposición no podía discutirse porque tal y como estaba redactada constituía un voto de censura y no, se habían cumplido los trámites reglamentarios. La proposición quedó cancelada ayer mismo.

Refiriéndose al homenaje que la Cámara rendiría al diputado señor Oreja Elósegui, muerto en Mondragón, ha dicho que se prolongaría aproximadamente una hora.

López Ochoa informa ante la ponencia ministerial

A las dos de la tarde ha terminado su reunión en la Presidencia la ponencia ministerial. Todo el tiempo de la reunión lo ha dedicado a escuchar el informe facilitado por el general López Ochoa.

Al salir el señor Lerroux ha dicho que la reunión había sido muy interesante y que el señor López Ochoa había informado con la máxima amplitud de detalles a la ponencia de lo ocurrido en Asturias. Como el general no ha terminado su relato, hemos decidido volver a reunirnos mañana.

Hoy, ha continuado diciendo el señor Lerroux, nos hemos quedado a las puertas de Oviedo.

También hemos tratado del nombramiento de gobernador general de Asturias. No puedo decirles el nombre del designado, aunque sí su condición de magistrado del Supremo.

El señor Lerroux se ha despedido de los periodistas sin hacer nuevas manifestaciones.

Se asegura que el magistrado del Supremo nombrado gobernador general de Asturias es don Onofre Sastre.

Se asegura que González Peña está gravemente herido

Oviedo.—La Policía sigue trabajando activamente para averiguar el paradero del diputado a Cortes socialista don Ramón González Peña, al que se cree oculto en esta provincia. Se añade que está herido gravemente en un brazo.

No se podrá molestar ni perseguir a ningún funcionario público por sus opiniones políticas, sociales o religiosas

(De la Constitución).

Pérez Farrás y Escofet son trasladados al penal de Pamplona

Barcelona.—El juez militar coronel señor Cañadas y el capitán auxiliar señor Mola, comunicaron el indulto de pena de muerte a que habían sido condenados el comandante Pérez Farrás, al capitán Escofet y el teniente coronel Ricart.

Primeramente entraron en la sala donde se celebraron los Consejos de guerra los señores Pérez Farrás y Escofet. Al comunicárseles el indulto exteriorizaron su satisfacción estrechando la mano del juez. Después se hizo la misma notificación al teniente coronel Ricart. Este último se mostró muy emocionado.

Seguidamente se comunicó a los señores Pérez Farrás y Ricart que iban a ser trasladados al penal de Pamplona.

Cerca de las cuatro de la madrugada salieron de Monjuich en un automóvil los señores Pérez Farrás y Escofet, con un teniente de la Guardia civil, dándoles escolta otros coches.

Pamplona.—Llegaron de Barcelona don Juan Ricart y don Enrique Pérez Farrás, indultados de la pena de muerte.

Cumplirán la condena en uno de los pabellones del castillo de la Cuidadela, donde quedaron instalados.

Para procesar a don Teodomiro Menéndez

Gijón.—El juez que entiende en la causa contra don Teodomiro Menéndez, ha dirigido a la Cámara el suplicatorio para procesarle, como complicado en los pasados sucesos revolucionarios.

Dos pistoleros intentan desvalijar a un contratista

Valencia.—Cuando regresaban del pueblo de Almacera, Bautista Romero Gracia, contratista de ganado; un hermano de éste y el vecino Francisco Roig, les salieron al paso dos pistoleros, exigiéndoles el dinero que llevasen encima.

Intentaron huir los atracados, y entonces los pistoleros hicieron fuego, alcanzando los disparos a Bautista, que resultó herido en el vientre, y a Roig, que sufrió una herida en el muslo derecho.

Ambos ingresaron el hospital en grave estado.

Los atracadores huyeron sin apoderarse de 4.000 pesetas que llevaba Romero.

Esta madrugada falleció el contratista Bautista Romero.

En Barcelona

El Presidente de la Audiencia, trasladado

Barcelona.—El ministro de Justicia ha anunciado que el presidente de la Audiencia de Barcelona ha sido trasladado a Cáceres.

Clausura de un Centro de Izquierda Republicana

Almansa.—La Guardia civil, cumpliendo órdenes del alcalde, ha clausurado el Centro de Izquierda Republicana.

No se sabe que en dicho local se haya cometido ningún hecho punible, por lo cual la resolución de la autoridad ha causado gran extrañeza en la opinión del pueblo.

En la Cámara continúa el debate sobre los sucesos de Asturias

El homenaje póstumo al diputado señor Oreja

A las cuatro y veinticinco minutos abre la sesión el señor Alba. Escasa animación en escaños y tribunales.

En el banco azul el ministro de Justicia.

El presidente de la Cámara anuncia que se va a dedicar parte de la sesión a homenajear al diputado señor Oreja Elósegui, muerto por los revolucionarios en Mondragón.

El señor Bilbao, tradicionalista, ensalza la figura del fallecido.

Intervienen, adhiriéndose al homenaje, los señores Gil Robles, Goicoechea, Rey Mora, Rahola, Horn, Royo Villanova, Muñoz de Diego, Primo de Rivera, Fernández Castillejos y Rodríguez Pérez.

El ministro de Justicia, en nombre del Gobierno, se adhiere al homenaje y el señor Alba hace el resumen.

Se concede el suplicatorio para procesar a Largo Caballero

Se pone a discusión un dictamen de la Comisión de Suplicatorios proponiendo que se conceda el solicitado para procesar al señor Largo Caballero.

El señor Velayos, por la Comisión, defiende el dictamen. Dice que debe concederse porque ello no supone que se condene al diputado socialista, El señor Careaga, de la Comisión, explica su voto contrario al dictamen. Cree que no hay motivo para conceder el suplicatorio y advierte que en la Comisión se había abstenido de votar.

El señor Velayos censura la actitud del señor Careaga.

El señor Lamamié de Clairac dice que como el señor Careaga representa en la Comisión de Suplicatorios a su minoría, ésta le retira la confianza. Se aprueba el dictamen.

El Reglamento interior de la Cámara

Se pone a discusión el dictamen de reforma del Reglamento interior de la Cámara.

El señor Gil Robles, como presidente de la Comisión, cree que no debe aprobarse dicho dictamen hasta que no vuelvan a la Cámara las oposiciones. Dice que el proyecto de reforma se ha hecho durante la presidencia de la Comisión del señor Besteiro. Dice que este diputado socialista ha puesto en el dictamen toda su experiencia parlamentaria y ningún prejuicio político.

Se aprueba con ligera discusión hasta el artículo 22.

Por los sucesos de Asturias

Se reanuda el debate por los sucesos de Asturias.

El señor Roa ataca duramente al Gobierno que presidió el señor Samper.

El señor Manglano pide que se refuerce el Ejército.

El señor Rodríguez de Viguri coincide con esta petición y declara que faltan altos mandos y que 80.000 hombres en el Ejército son pocos.

El ministro de la Guerra se muestra conforme con esta petición y anuncia que hará cuanto esté a su mano para satisfacer los deseos de los señores Menglano y Rodríguez de Viguri.

El señor Albiñana se ocupa de lo ocurrido en Cataluña. Culpa no sólo a los partidos de izquierda, sino a determinados elementos de derecha

que han fomentado el separatismo. Dice que estos elementos, después de haber intervenido en el movimiento y fracasado éste ofrecen ahora su colaboración al Gobierno.

Elogia a las fuerzas del Ejército. El presidente suspende el debate y levanta la sesión a las nueve y media de la noche.

Para la sesión del martes

El señor Alba ha recibido a los periodistas manifestándoles que en la sesión del martes seguirá la discusión del dictamen sobre reforma del Reglamento de la Cámara. Después comenzará a discutirse el dictamen sobre tenencia de explosivos y finalmente el debate sobre los sucesos de Asturias.

—¿Habrá sesiones de seis horas?, ha preguntado un reportero.

—Por ahora, no. Las habrá, si es preciso, cuando se discutan los presupuestos.

No habrá crisis parcial

Esta tarde, en los pasillos del Congreso se aseguraba que iba a plantearse la crisis parcial para dar salida del Gobierno a los ministros de Estado y Guerra.

Estos rumores tenían su fundamento en unas manifestaciones hechas por el propio ministro de la Guerra.

Al llegar a la Cámara el señor Hidalgo, los periodistas le han dado cuenta de los rumores y el ministro ha dicho que no había que hacer caso porque las manifestaciones suyas que han dado origen al rumor, carecían de importancia política y las había hecho en broma.

Sobre todo, la sinceridad

Dicen de Barcelona que hoy ha embarcado en el «Conte Grande», con rumbo a Buenos Aires, el púgil español Paulino Lizcudun.

Hablando con los periodistas, les ha dicho que va a enfrentarse con Primo Carnera, por cuyo encuentro cobrará 40.000 duros.

Tengo otras proposiciones de Italia para enfrentarme con no sé quién. Pero como lo único que me importa es el dinero, me tienen sin cuidado los púgiles.

El Jefe de Estado, a Priego

El Presidente de la República ha marchado en automóvil a Priego, en donde descansará unos días.

El titulado príncipe ruso, detenido en Zaragoza, resulta ser un estafador vulgar

Zaragoza.—Ha resultado ser un estafador vulgar el individuo que se titulaba príncipe ruso y pretendía vender en Zaragoza una tabla a la que se atribuía gran valor. Está detenido en esta capital y ha sido reclamado por un Juzgado de Málaga por estafa. La tabla de referencia era falsificada.

En Santiago de Cuba se produce un movimiento revolucionario

Santiago de Cuba.—Un avión militar y tropas han salido con dirección a Guantánamo para reducir un movimiento revolucionario que se ha iniciado en los montes de Gueira por grupos de paisanos fuertemente armados.

Las autoridades militares se niegan a dar detalles.